

**CONSEIL DÉPARTEMENTAL  
DES BOUCHES-DU RHONE**

Direction de l'Environnement, des Grands Projets et de la Recherche  
Service Développement des Grands Projets  
11409

**RÉUNION DE LA COMMISSION PERMANENTE DU 18 OCTOBRE 2019  
SOUS LA PRÉSIDENTE DE MME MARTINE VASSAL  
RAPPORTEUR(S) : MME DANIELLE MILON**

**OBJET : Soutien à la manifestation "Usine Extraordinaire".**

---

Madame la Présidente du Conseil départemental des Bouches-du-Rhône, sur proposition de Madame la déléguée au tourisme, soumet à la Commission permanente le rapport suivant :

L'association Industries Méditerranée, créée en mai 2019, se veut la représentation unifiée de l'industrie en Région Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur, et se positionne comme l'interlocuteur privilégié sur tous les sujets industriels du territoire.

Les activités d'Industries Méditerranée visent à promouvoir les atouts de l'industrie et partager ses enjeux avec les acteurs institutionnels, politiques, les médias et le grand public.

En 2019, Industries Méditerranée porte le projet "Usine extraordinaire à Marseille", "Entre ciel, terre et mer", après une 1<sup>ère</sup> édition de l'évènement, en 2018 au Grand Palais à Paris.

Cette manifestation d'intérêt général, gratuite, qui se tiendra du 14 au 16 novembre 2019 en plein cœur de Marseille sur l'esplanade du J4, vise à faire connaître et découvrir l'industrie du territoire aux jeunes, aux personnes en recherche d'emploi, ainsi qu'au grand public, et les opportunités qu'elle offre en matière de métiers, d'insertion, et d'emplois locaux pour tous les niveaux de formation.

A l'heure où les industriels français ne parviennent pas à embaucher faute de profils qualifiés, l'un des objectifs de l'évènement est de redonner aux jeunes de tous milieux, l'envie de se projeter dans les métiers de l'industrie. Cette ambition se double du besoin de diversifier les recrutements, en favorisant la mixité sociale, la féminisation des profils, la reconversion des actifs en recherche d'emploi ou encore l'accès aux métiers industriels aux personnes en situation de handicap.

Les industriels régionaux et nationaux, rassemblés sous la bannière Industries Méditerranée, proposeront au grand public un parcours découverte extraordinaire sous forme d'expériences interactives, de conférences, visites guidées, réalité virtuelle, exposition de machines monumentales, etc.

4 espaces pédagogiques seront proposés pour découvrir "l'usine de l'intérieur" et ses fonctionnalités: inventer, fabriquer, connecter, partager.

Il vous est proposé de soutenir cette manifestation, dotée d'un budget de 1,7 million € et financée par l'ensemble des collectivités partenaires, à hauteur de 50 000 €

Ce soutien poursuit deux objectifs :

- la promotion des métiers de l'industrie auprès des collégiens ;
- la participation à cet événement de personnes bénéficiaires du RSA en démarche d'insertion professionnelle.

Telles sont les raisons qui nous incitent à proposer à la Commission permanente de prendre la délibération ci-après.

**Signé**  
**La Présidente du Conseil départemental**

Martine VASSAL